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巴石市法院駁回
郭華萍保釋申請

本報訊：巴石市法院於12月20日週五駁

回了被控嚴重人口販運的前丹轆省班班社長

郭華萍（Alice Guo）及其他被告提出的保釋

申請。

檢察總長法杜倫（Richard Fadullon）證

實了這一消息。

根據GMA新聞在X上帖文，巴石法院表

示：「考慮到檢察官在保釋聆訊中提交的證

據強而有力，法院駁回了保釋申請。」

郭華萍目前被羈押於巴石市監獄女子監

捨。

郭華萍及其他被告被控違反經2012年和

2022年修訂的擴展條款修訂的《2003年反人

口販運法》。

此案與今年六月在郭華萍管轄的市鎮內

一個網絡博彩園區有關，在搜查該園區的行

動，救出了超過800名菲律濱人及外國人。

在九月，郭華萍對指控不認罪。她的律

師之一賈米拉（Nicole Jamilla）表示，這位深

陷指控的前社長堅決否認針對她的指控。

此外，郭華萍還面臨其他案件，包括在

描仁瑞拉法院審理的一宗貪污案件，以及在

丹轆法院審理的一宗虛假陳述案件。

同時，一宗針對她的資格審查令申請在

馬尼拉法院審理中，另有一宗要求取消其出

生證明的申請於丹轆法院審理中。

她還面臨逃稅指控、87項洗錢罪，以及

一宗向司法部提出的偽證和偽造文書指控。

出行。聖誕節前五天，週五乘客湧入巴蘭玉計市綜合車站樓交換中心。據管理層稱，日
均旅客人數已增至17萬人次。

馬科斯總統熱衷於
促進菲日夥伴關係
本報訊:馬科斯總統對加強菲律賓和日本

在國防、安全和經濟事務上的夥伴關係持樂

觀態度。

馬科斯於 12 月 19 日（星期四）在馬拉

幹鄢宮會見日本國家安全顧問秋葉武夫時說

了這番話。

總統在演講中強調了這兩個亞洲國家之

間的牢固關係。

他說：「我對我們的夥伴關係不斷加強

感到非常樂觀，不僅在國防和安全方面，甚

至在經濟領域。」

「我們的合作關係有助於加強我們在

應對我們都面臨的所有這些不同問題時的地

位，」他補充道。

馬科斯指出，兩國在國防安全方面開展

了強有力的合作，特別是在共享、互通性以

及加強兩國在南海地位的演習方面。

總統也強調今年 12 月 16 日成功批准了

《互惠准入協議》。

「我也很高興能夠注意到互惠准入協議

已經得到我們參議院的批准，」他說。

他補充說：「一旦我們一切準備就緒，

我們就可以實施日本和菲律賓之間達成的協

議。」

《互惠准入協議》於2024年7月簽署，

旨在改善菲律賓武裝部隊和日本自衛隊之間

的互通性，實現更廣泛的實際軍事合作和演

習，並加強兩國的安全和國防。

該協議是日本在亞洲簽署的第一個國防

協議。

同時，日本首相石破茂在透過日本國家

安全保障顧問的致詞中對日本與菲律賓雙邊

合作取得的顯著進展表示高興。

首相指的是4月舉行的日菲美首腦會議、

7月舉行的外長和國防部長會議，以及最近菲

律賓參議院一致批准《互惠准入協議》。

他說，日本、菲律賓、美國是天然的夥

伴，都是瀕臨太平洋的海洋國家。

日本領導人指出，共享法治原則以及加

強海上安全、經濟安全和加強互聯互通的合

作對於確保印太地區的和平與穩定具有重要

意義。

菲律濱支持聯合國
全球禁止死刑決議

本報訊：菲律濱投票支持聯合國大會一

項全球禁止死刑的決議。

菲律濱是130個支持全球暫停死刑的國家

之一，而32個國家投了反對票。

另外有22個國家在投票中棄權。

該決議表達了對死刑持續執行的深切關

注，並重申各國有權在符合其國際法律義務

的前提下，自主發展自身法律體系，包括確

定適當的法律懲罰。

決議還呼籲所有國家建立執行死刑的暫

停措施，以逐步廢除死刑。同時提醒所有國

家，不論其政治、經濟和文化體系如何，都

有責任促進和保護所有人權及基本自由。

此外，更多國家響應了這一呼籲，其中

包括安提瓜和巴布達、肯雅、摩洛哥以及贊

比亞，這些國家首次投票支持該決議。

菲C-208型機闖黃岩島  中國海警警告驅離
本報訊：中國海警局新聞發言人劉德軍

表示，12月19日，菲律賓1架C-208型機未經

中國政府允許，侵入中國黃巖島領空，中國

海警嚴密監控，依法予以警告驅離。黃巖島

是中國固有領土，菲方行為嚴重侵犯中國主

權，極易引發海空意外事件。我們正告菲方

立即停止侵權挑釁。

中國海警將持續加強在中國管轄海域

維權執法，堅決維護國家領土主權和海洋權

益。

指控四合一委員會專橫
羅計妻尋求大理院介入

本報訊：前總統府發言人羅計（Harry 

Roque）的妻子邁拉．羅計（Mylah Roque）已

眾議院四合一委員會對她的藐視國會裁定及

發出的逮捕令，向大理院請求介入，指控其

為「專橫及任意行使權力」。

羅計夫婦被該委員會傳召出席有關網絡

博彩公司之非法活動的調查，而這位前內閣

官員被指控與此事有關聯。

邁拉在10月被四合一委員會下令逮捕。

本週三，邁拉向大理院申請「調卷令和

禁制令」。

前總統府發言人在聲明中表示：「邁拉

女士懇請大理院行使其司法審查權，審視四

合一委員會是否存在濫用裁量權……據邁拉

女士稱，該委員會成員的行為已嚴重超越其

職權範圍。」

據報，哈里與邁拉目前均不在菲律濱。

邁拉被指在新加坡接受醫療，而前總統府發

言人最後一次被發現是在阿布扎比。

根據邁拉的請願書，四合一委員會的逮

捕令威脅了她的「旅行權」，而藐視國會的

裁定則是「違反正當程序」，因為在對她提

出指控前並未向她發出傳票。

在同一份請願書中，邁拉指出，她的隱

私權受到威脅，因為四合一委員會成員正在

調查她的健康狀況，而該事項與輔助立法的

調查無關。作為前愛心基金受託人的邁拉於

10月11日表示，她已「定期遵守」四合一委

員 會 的 要 求 ， 但

「每當我提交醫療

文件時，這些官員

總是毫不例外地要

求新其他文件。」

國會調查委員會確認

禁毒戰逾六千人喪生
有助司法部進行調查

本報訊：司法部於12月20日週五向公眾

保證，將對前政府的流血禁毒戰進行徹底且

公正的調查，超過6,000人被確認在禁毒戰的

執法行動中喪生。

司法部也表示，國會調查委員會的調查

結果將有助於其對法外處決的調查。

司法部副部長安德烈斯（Jesse Andres）

在新聞發佈會中作出上述發言。此前，國會

四合一委員會的建議（經國會全體會議迅速

通過）就杜特地禁毒戰期間的殺戮案件起訴

前總統杜特地、參議員克裡斯托弗．蒙．吳

（Christopher "Bong" Go）和黎拉羅沙（Ronald 

「Bato」 Dela Rosa）等多名人士危害人類。

安德烈斯表示：「司法部承擔著重大的

責任，因為我們需要調查的對象是非常有影

響力的人物。然而，司法部不會畏懼，我們

會履行我們的職責，無論被告是誰。」

安德烈斯指出，司法部將遵循正當程

序，確保潛在被告的權利。

他說：「我們會傳喚相關人員，不是為

了騷擾他們，而是給予他們機會提交反駁書

或對申訴書的初步指控作出反駁。」

「國會四合一委員會的調查結果對我們

的調查幫助極大」

安德烈斯表示，國會四合一委員會的初

步調查結果將對司法部對前政府流血禁毒戰

中的法外處決的調查提供極大幫助。

他表示，司法部在國會議員結束聽證會

之前，就已經成立了專案組調查涉嫌法外處

決的案件。

他接著說：「現在，四合一委員會的聽

證會已經結束，這對我們幫助巨大，因為曝

光了很多事實，並且我們看到了大量證據，

顯示了被調查者參與其中。」

他表示，司法部將在四合一委員會的調

查結果基礎上繼續調查，他還指出，調查結

果包括了「自證其罪的證詞」。

安德烈斯說：「此外，國調局和菲國

警目前正與司法部合作，以獲取更有力的證

據。」

議員提議立法禁止 輕度醉酒司機駕駛
本 報 訊 ： A k a b y a 黨 團 組 織 的 森 達 迎

（Percival Cendana）提出了一項旨在擴大2013

年《防止醉酒及藥物駕駛法案》的提案，將

涵蓋微醺或輕度醉酒的司機。

他表示：「我們發現，一個人不需要完

全醉倒才會影響駕駛。或許我們應該降低飲

酒的標準。即使只是微醺，也應該完全禁止

駕駛。」

他補充道：「我們的《避免醉駕，避免

事故法案》旨在確保所有人的安全，包括司

機、乘客和所有道路使用者……因為我們觀

察到，過去這麼多年，幾乎三分之一的交通

事故死亡都是由於醉酒或藥駕引起的。」

他指出：「這項法案非常適合在這個

聖誕節期間提出。聖誕派對多，從現在到新

年之間，聚會和喝酒的場合也很多，期望我

們的駕駛朋友能夠更加小心……如果已經微

醺，應該停止駕駛，選擇搭乘公共交通工具

或安排代駕。」

當被問及如何判斷駕駛員是否微醺時，

森達迎表示，這需要由專家在實施細則時定

義。他補充說，可以通過血液酒精濃度來判

定。森達迎說：「總的來說，根據全球不同

地區的標準，任何血液酒精濃度超過0.05，

都不應該再讓其開車，因為這時的駕駛能力

已經受損。」

莎拉彈劾案被要求盡快處理
本報訊：愛國聯盟及Akbayan黨團組織

的多名眾議員敦促眾議院領導層及眾議院同

僚迅速處理針對副總統莎拉．杜特地的彈劾

案。  

首兩宗彈劾案於十二月初提交，目前

仍在秘書處審核，截至十二月十九日仍未完

成。  

第三宗彈劾案於十二月十九日提交。  

A k b a y a n 黨 團 組 織 的 森 達 迎 眾 議 員

（Percival Cendana）於12月20日週五表示：

「我們呼籲眾議院其他議員以及眾議院領導

層，對我們的彈劾訴狀進行充分和迅速的審

理，確保司法程序公正。這樣，我們的民眾

就能夠確信，在競選期間乃至選舉期間，莎

拉．杜特地將會受

到 起 訴 並 承 擔 責

任。」  

他 補 充 說 ：

「來自不同部門的

壓力促使更多眾議

員參與彈劾程序。

情 況 變 得 稍 微 複

雜，因為現在有三

宗彈劾案。」


